



Magazines / Le Forum des Européens

## **EM 193 SIDA : plus grave qu'on ne le dit !**

Forum N°193 / Invité : Jean-Marie ANDRIEU / Diffusion  
01/04/06



L'épidémie a plus de vingt ans. L'Europe a mis beaucoup d'énergie d'abord pour soigner ses malades, puis pour prévenir la maladie... Aujourd'hui, les pays de l'Union Européenne comme le monde occidental ont appris à vivre avec la maladie, parfois au point de dangereusement l'oublier. Pourtant, le combat continue et nous restons en première ligne ; d'abord pour le financement de la recherche, mais aussi dans la prise en charge des malades, qu'ils soient à nos frontières ou chez nous. Le 17 septembre dernier, la « déclaration de Vilnius » a annoncé officiellement « la détermination de l'Union Européenne et de ses voisins de l'est à combattre le VIH en expansion à l'échelle du continent ».

A l'occasion du Sidaction, Forum fait le point sur le combat scientifique et humain que l'Union européenne continue de mener contre le virus.

SUJET 1 : « Vivre avec le virus »

Journaliste : Heinz CADERA

Descriptif : Ils sont aujourd'hui des milliers en Europe à vivre avec le VIH. Qu'est ce que cela signifie ? Prise de médicament, espoir d'une amélioration de la vie quotidienne grâce aux progrès de la recherche, accès au travail, solidarité mais aussi, parfois, lassitude devant les risques de contamination ? Portrait d'un malade de la communauté homosexuelle en Allemagne. La plus meurtrière, parfois la plus stigmatisée, cette communauté a souvent été à la pointe du combat.

SUJET 2 : « Les immigrants en première ligne »

Journaliste : Anne RICHARD

Descriptif : Si l'Europe maîtrise l'épidémie tant bien que mal, le continent africain est exsangue...Et ses ressortissants qui vivent ou arrivent chez nous sont aujourd'hui les premières victimes du fléau en Europe, en particulier les femmes. Reportage dans une association d'aide aux migrants malades en Belgique.

SUJET 3 : « Roumanie : ne pas baisser la garde »

Journaliste : Ludovic JEAN

Descriptif : Victimes innocentes d'une des pires dictatures de l'ère communiste, les enfants roumains représentent plus de la moitié des enfants européens malades du virus. Le pays, qui rejoindra sans doute l'Union européenne en janvier 2007 bénéficie depuis des décennies de fonds européens (PHARE). Une aide générale utilisée aussi au niveau sanitaire pour combattre le virus, assurer l'accès aux traitements et assurer sa prévention. Comment sont-ils utilisés, quelle a été leur utilité...Reportage au sein des associations qui craignent un désengagement des pouvoirs publics et le fléchissement des efforts de prévention.

---

### Générique

Réalisation

**Guy Saguez**

Production

**Compagnie des Phares et Balises / Arte**

---

### Caractéristiques

Copyright

**2006**

Durée

**43 minutes**

Diffusions

**01/04/06**

Photographe

**Arnaud Denoual**

Support de tournage

**Beta numérique**

Versions disponibles

**Version française / Version allemande / Version internationale**